

Les sociétés d'exploration peuvent bénéficier des avantages suivants :

- Droit exclusif d'exploration et de production du pétrole découvert sur les lieux des travaux.
- Protection garantie contre la nationalisation.
- Importation en franchise des outils et du matériel.
- Exemption quasi totale d'impôt et de taxes.

C'est le ministère de l'Industrie qui est chargé de négocier le contenu des ententes dans le domaine du pétrole, mais celles-ci doivent recevoir l'aval du gouvernement. Le Ministère a conçu un contrat type qui sert de base pour les pourparlers; ce document fixe à quatre ans la première période d'exploration concédée à la pétrolière étrangère, mais permet qu'elle soit prolongée d'au maximum deux ans à deux reprises. On trouve 26 blocs d'exploration au Cambodge, mais aucune société ne peut en acquérir plus de deux.

20.17 L'électricité

Le réseau d'électricité cambodgien compte parmi les moins développés du monde. La plupart des systèmes de distribution sont incapables de garantir une alimentation régulière; l'administration du réseau est déficiente:

La fréquence des pannes incite un nombre de plus en plus considérable de particuliers à se procurer des groupes électrogènes diesel; en conséquence, près de la moitié de l'électricité produite reste inutilisée. N'ayant pas réussi à recouvrer le paiement du courant livré aux organismes centraux et municipaux, la société publique responsable de ce secteur est maintenant à bout de ressources.

Les problèmes énergétiques du Cambodge se manifestent aussi au plan de l'approvisionnement en carburant. Le pays manque à la fois d'installations de stockage, de camions et de citernes, de pièces de rechange, d'ateliers d'entretien et de ressources financières pour faire fonctionner son système.

Il lui faudra donc, d'une part, consolider ses infrastructures actuelles et, d'autre part, prévoir ce dont elle aura besoin à long terme pour appuyer son industrie et attirer les investisseurs et les commerçants étrangers.

20.18 L'exploitation minière

Les ressources minières cambodgiennes encore inexploitées (chaux, kaolin, étain, bauxite, argent, or, minerai de fer, etc.) ne semblent guère considérables. On trouve à Battambang (Pailin) des gisements de pierres précieuses (saphir, rubis, etc.) qui sont aux mains des Khmers rouges.